



No. 584

治安維持法犠牲者  
国家賠償要求同盟

編集発行人 田中幹夫

〒113-0034 東京都文京区湯島2-4-4  
平和と労働センター・全労連会館

電話 03(5842)6461

FAX 03(5842)6462

E-mail chian@bz03.plala.or.jp

頒価 50円

# 大軍拡・大増税許さず いのちとくらし守れ！ 5月の国会請願に向け署名目標の達成を

## 主記事

- 「安保3文書」の閣議決定の撤回を 吉田万三 2
- 支部結成、会員拡大、署名活動 3
- 私も一言 / たつみコータロー 3
- 頤彰碑 / 宮古島・憲法9条の碑 3
- 抵抗の群像 / 地下鉄争議・赤塚正子 5
- 同盟文芸 / 短歌・俳句・川柳 6

第211通常国会は、1月23日開会しました。岸田首相は施政方針演説で、日本は「歴史の分岐点」にあると強調し、昨年末、国家安全保障戦略など安保3文書は「強い覚悟」で閣議決定しました。「今回の決断は、安全保障政策の大転換だ」、敵基地攻撃能力の保有や5年間でGDP（国民総生産）比2%、43兆円の大軍拡を、歴代政権の「専守防衛」を投げ捨て、憲法と国際法の範囲内だと強弁しました。さらに、「憲法改正」は先送りできない課題とし、9条を壊して明文改憲へも意欲的です。

新型コロナは1月24日までの1週間で日本の感染者は、96万9068人、世界最多（WHO報告）です。岸田政権は、新型コロナを季節性インフルエンザ並みの「5類」に5月8日から引き下げ、公的責任を放棄しています。医療体制の抜本的強化を求めます。労働者の実質賃金は、20年以上あがらず、「41年ぶりの物価高騰」がくらしを直撃。「大軍拡・大増税許さずいのちとくらし守れ！」の大運動を各県・支部で巻き起こしましょう。

映画「伊藤千代子の生涯」は、425会場7万6000人が鑑賞し、同盟活動への確信も深まり、入会者も広がっています。第3次上映運動と結んで、第40回全国大会決定「1日も早く2万人の同盟建設を」めざそうではありませんか。

5月17日（予定）の国会請願は50回目の節目です。「一人が5筆、10筆を」集めて、各県・支部の自主目標を達成しましょう。

## 「安保3文書」の閣議決定に抗議し撤回を求めます

2023. 1. 25

治安維持法犠牲者国家賠償要求同盟は、昨年12月1日の岸田政権による「国家安全保障戦略、国家防衛戦略、防衛力整備計画」からなる「安全保障3文書」の閣議決定に強く抗議し、その撤回を要請します。

安保3文書は、歴代政府が掲げてきた「専守防衛」の原則を投げ捨てました。これは岸田政権による限りなく一体化して自衛隊を「日本を守る」ものではなく、米国の戦争に米国の指揮のもとで戦うものにするものです。反対理由の主なものは次のとおりです。

- ・敵基地攻撃能力の保有は、重大な憲法違反である。
- ・わが国の将来を問う重大問題を国会審議もなく閣議決定したことは国会軽視、立憲主義を否定するものである。
- ・軍事費を国内総生産(GDP)の2%にすることは、国民への負担増大となる。

我が国は、憲法9条によりこの70年あまり戦争に巻き込まれませんでした。安保3文書は、軍事的緊張と軍事的衝突の危険性を増すだけです。

岸田政権による、今回の「安保3文書」の閣議決定に抗議し断固撤回を求めます。

私たち同盟は「再び戦争と暗黒政治を許さない」日本の実現めざし、運動を始めてから55年たちます。今こそ平和と民主主義を求めて闘った治安維持法犠牲者たちの思いを引き続き、憲法と立憲主義を破壊する岸田政権の危険な暴走に断固反対する行動に全力を尽くしましょう。

会長 吉田万三

### 兵庫

### 支部結成、会員拡大、署名推進すすむ

し会員拡大を図りながら、国賠同盟で作

の主な活動家に協力を願いして、469人の参加で成功できました。

### 木車

ある国の憲法前文  
「人間の権利と自由を確立し、市民の平和と調和を確立し：人民の平等と自決の普遍的原理より進み…」

の主な活動家に協力を願いして、469人の参加で成功できました。  
進んだわけではありませんが、長田区の会員は37人を超え、いよいよ準備会を開催し、支部結成にあと一歩となりました。  
長田区は、高齢者の多いところですが、活動家の皆さんも高齢になりました。しかし歴史の証言者もあり、なかなか核となつていただける方を見つけるのは難しい面もあります。  
としても貴重な方々であり、ひきつづき長田で地域に根付いた長田支部の結成を目指します。

(長田支部準備会・喜田照和)  
(3ページにつづく)

として、反対勢力を弾圧しています。憲法があるそうですが、ブーチン政権は、その精神をないがしろにして、反対勢力を弾圧しています。そして、「権力を握った政府に武力の管理を委ねるような危険な社会構造には、決してしてはいけない」と結んでいた▼岸田政権は、国会審議もせず閣議決定だけで軍事予算を2倍にした。さらに「国家安全保障戦略」など安保3文書は、憲法9条を投げ捨て戦争国家へ突き進むもので「権力を握った政府に武力の管理を委ねる…」の方にだ▼「ふたたび戦争と暗黒政治許すな！」の旗を掲げて闘う、わが同盟は、戦争する国づくりに突き進む岸田政権に全力でノーを突きつけよう。日本を第二のロシアにさせでは絶対にいけない。

千葉  
千葉市支部の会員拡大

(2ページからつづく)

千葉市支部では、毎回の役員会でミニ学習を行い同盟の役割について話し合い「強く大きな組織にしていこう。とにかく知り合いには声かけしよう」を合言葉に取り組んでいます。

2022年の特徴は、映画「わ



東京の1・6倍にのぼる大阪で、何より優先しなければならないのが府民の命最優先の政治です。なぜ、これほどコロナの死者が増え、医療崩壊が続いているのか、吉村知

事は何一つまともな説明をしていません。それどころか、いますすめているのは大阪にカジノをつくることです。人の不幸を踏み台にして大阪経済の成長はありません。大阪は

が青春つきるとも一伊藤千代子の生涯の第一次上映会で、24人を仲間に迎えたこと、9月に取り組んだ講演会「今なお続く特高政治」や第2次上映会など機会あることに訴えてきたことです。感動してここにきちんと声かけすることで仲間に加わってきます。

また、役員一人一人が「入会のすすめ」を常に持参して知り合いに

維新政治の暴走に居ても立つてもいられない思いで、の拡充こそ求められています。私は、この息苦しい大阪を変えていきたい。この大もとには、「公務員と一般の労働者」「生活困窮者とそうではない方」として府民に対立と分断をもちこみ、自己責任と受益者負担をおしつけてきた政治が

東京練馬支部では、今年5月に予定されている国会請願行動に向けて区内の各民主団体への署名協力要請を行いました。

昨年末の同盟全国女性交流集会に初めて、参加した杉橋セツさん

が組合員でもある東京土建練馬支

部へ12月23日に出向く予定を組みましたが、直前にコロナに感染し、

矢澤重光支部長、中村茂樹事務局長の2人での行動に。土建練馬支

部では、池田直隆書記長に対応していただきました。矢澤支部長は、

同盟が請願署名を取り組む意義を説明し、昨年の国会請願行動では

声かけしています。今のところ会員拡大未成果の月はありません。私は今まで生きてきてこんなに

も戦争への危険を感じたことはありません。「攻められたらどうするの」ではなく、きちんと憲法を守つて戦争にしないことこそが政治の責任。選挙に行かない国民がふえれば増えるほど、危険な道になります。

（千葉市支部事務局長・渡邊代子）

たたび物言えぬ時代にしないために同盟の役割が重要です。

若者にこそこの運動に加わってほしいと、青年部設立を今年度方針に掲げています。千葉市のすべての区に支部を立ち上げることで、わせて強く大きな同盟にするために頑張りたいと思います。

そんな時だからこそ、二度とふたたび物言えぬ時代にしないために同盟の役割が重要です。

## 大阪

### 暴走する維新政治ストップを

#### たつみコーラロー

新に批判的な人たちを吊る

あります。維

事選挙に臨みたいと思

（明るい民主大阪府政をつくる会）

(4ページにつづく)

(3ページからつづく)

紹介議員が108人になったことなども伝えました。

池田書記長は「岸田政権の戦争をする国づくりの方向に危惧をしている、同盟の再び戦争をさせない活動は大切です」と練馬土建支部6500組合員の取り組みとして、今回は3000筆を目標に協力をしたいと快諾。

1月末に土建練馬支部から、署名が3300筆ほどになつたとの、うれしい知らせが入りました。

練馬支部は、支部目標の4000筆を何としてもやり抜くために引き続き区内の民主団体への要請活動を進めて行く決意です。

(練馬支部事務局長・中村茂樹)

### 「群馬青年共産党事件」をテーマとした講演会を開催!

群馬県前橋市内で1月17日、同

盟群馬県本部主催の「ぐんまの自由と民主主義の源流を探るシリーズ・第6回」が開かれました。 同盟作成の映画『燃やし続けた炎』を視聴し、事務局長の長谷田直之氏が「日本共産党創立の頃の

### 多喜一没後90年イベント始まる

今年は小林多喜二が特高の拷問で殺されてから90年、全国で多くの催しが企画されます。1月22日の小林多喜二協会(設立準備会)主催の「小林多喜二国際シンポジウム」が冒頭を飾りました。

小森陽一氏の基調講演と、ワタナベ・コウ(漫画家)、梅村愛子(作家・民主文学会)、棚沢健

馬青年共産党事件」として14人が起訴された事件の不當性を告発しました。また、この事件の研究史上の画期は、被告の1人から予審調書の写しを預かった一倉喜好氏の一連の研究とその資料をまとめた『資料 群馬青年共産党事件―被告人調書・証人調書』にあると指摘しました。

午前中には若手研究者3人による学術研究発表がありました。テーマは多喜二の「芸術と革命」をめぐる葛藤」「戦後日本に召喚される小林多喜二」と『法』、「國家的母性」への抗い―小林多喜二における『前衛の母』表象をめぐつて―でした。多喜二是若手研究者の探求心をくすぐっています。

『特高警察が踏みにじった人々の記録』出版記念講演会に100人超

群馬の社会運動(群馬青年共産党の運動とその影響)と題して報告しました。長谷田氏は、日本共産党が創立された1922年7月の翌月の8月から始まつた群馬の青年運動は約1年後の23年9月1日の関東大震災の混乱の中で弾圧され、「群馬青年共産党事件」として14人が起訴された事件の不當性を告発しました。また、この事件の研究史上の画期は、被告の1人から予審調書の写しを預かった一倉喜好氏の一連の研究とその資料をまとめた『資料 群馬青年共産党事件―被告人調書・証人調書』にあると指摘しました。



(早稲田大学講師)と多喜二と

距離感の違う3

人による多喜二

を語るシンポジ

ウムでした。テー

マは「多喜二」との出会い「女性にとって多喜二

は」とジェンダーの視点で多喜二

を読むに続き、「軍拡の時代と多

喜二」と直近情勢の中で多喜二をどう読むかなどあつという間の3時間半でした。

午前中には若手研究者3人による学術研究発表がありました。テーマは多喜二の「芸術と革命」をめぐる葛藤」「戦後日本に召喚される小林多喜二」と『法』、「国家的母性」への抗い―小林多喜二における『前衛の母』表象をめぐつて―でした。多喜二是若手研究者の探求心をくすぐっています。

『特高警察が踏みにじった人々の記録』出版記念講演会に100人超



1月28日、千葉県本部発行の『特高警察が踏みにじった人々の記録』出版記念講演会が行われ、

会場の匝瑳市ふれあいセンターには、大阪からの参加者を含め100人超の参加者がつめかけました。同書は、千葉県の治安維持法犠牲者の名簿であると同時に、その編集過程で発見された1932年10月の日本共産党千葉県委員会などの特高警察の弾圧記録をそのまま掲載。荻野富士夫さんが解説を書いています。

講演は、荻野富士夫小樽商科大学名誉教授と『飯島喜美の不屈の青春』の著者で県本部理事の玉川寛治さんのお2人。

荻野氏は、20ページもの資料を用意、千葉の弾圧事件にも触れながら、治安維持法の実態を紹介。玉川氏は、犠牲者名簿作成の意義を強調しつつ、本県出身の女性活動家・飯島喜美の事績や顕彰碑建立についても報告しました。

またこの日、飯島喜美没後90年の25年までに顕彰碑を建立する提案がされ、期待の声が寄せられました。



議長  
がと  
もに  
参列

## 顕彰碑探訪

### 重要な「平和学習」の場 「日本国憲法第九条」の碑

この碑は宮古圏域(宮古島市と多良間村の一市一村)の中心市街地・平良を一望する小丘

「カママ嶺公園」に2007年6月23日(慰靈の日)に建立。

宮古五市町村合併で宮古島市が誕生する以前の旧平良市の民主市政の公約による「九条の碑」建立予算や、市民有志の「建立請願」などが、3度にわたって多数野党に否決されたために、「みやこ九条の会」が中心になつて「九条の碑建立実行委員会」を結成し、広く市民に呼びかけて実現したものである。

地元の自治労や教組を始め、

市民有志294人の募金による建立である。除幕式には市長・

【交通】宮古空港から車で10分、  
(同盟沖縄県本部会員、みやこ九  
条の会・中曾根将二)

【交通】宮古空港から車で10分、  
(同盟沖縄県本部会員、みやこ九  
条の会・中曾根将二)

【交通】宮古空港から車で10分、  
(同盟沖縄県本部会員、みやこ九  
条の会・中曾根将二)

秋田・湯沢雄勝支部  
鵜沼勇四郎の墓参を行った。11月18日、3年ぶりに支部総会を開きました。沼倉貞夫会長は「総会は必ずやる。ファーレンドワークを復活させたい。総会後、獄中死した鵜沼勇四郎の墓参をしよう」と呼びかけました。

古は3つの軍用飛行場を中心にして市に寄贈された。アジア太平洋戦争時には、宮古は3つの軍用飛行場を中心に戦跡めぐりを中心に「平和復帰(沖縄返還)運動」の頃、「戦跡めぐり」を中心、「平和学習」が始まった。

「九条の碑」は治安維持法犠牲者の高澤義人歌碑「補充兵われも飢えつゝ餓死兵の骸焼きし宮古よ八月は地獄」隣接の「アリランの碑」(日本軍慰安婦の祈念碑)とともに、現在、地元、内外からの旅行者の重要な平和学習の場になっている。

岩手・「織田秀雄生誕祭」(長野県本部『不屈』12月15号)1月4日に行われた「織田秀雄生誕祭」は、地元の方も含めて20人が参加しました。県本部事務局長の田中館安子さんは、「毎年織田秀雄の顕彰活動に取り組んでいることに敬意を表します」とあります。

40周年記念のつどい(秋田県本部『不屈』12月15号)1982年10月8日に創設された教育と自治研究所は、今年で40周年を迎えた。去る12月3日、40周年記念集会が行われ、関係者が40人近くが参加し、40年の取り組みと組織について語り合いました。

(岩手県本部・江胆版支部『不屈』12月15日号)

40年を5つの視点と節目から分析し、研究所のさらなる発展へ向け、決意と展望を語りました。



宍戸春雄支部長が織田秀雄作品を解説、大内國芳さんは「秀雄」の作品が生まれた時代について考察しました。

ゲストに迎えた高橋瑛子さんが圧巻の朗読を披露。「秀雄の世界が広がった」「感銘を受けた」という感想が聞かれました。

地元から「展示用のパネルを上篠森交流館に常設したい」という嬉しい要望があり、保管常設展示をお願いすることにしました。

集まりの後は墓参を行いました。

抵の群像



## 地下鉄ストライキ(モグラ 争議)の先頭に

赤塚正子  
あかつかしょく

ばれました。

### 歴史的な地下鉄争議へ

32年に入つて、新年会、ピクニック、築地小劇場の観劇などに取り組み、分会員を増やしました。要求が語られ、一番切実で共通の要

求が「職場に便所が欲しい」でした。それを実現しようと女性労働者の集まり「バラの会」がうまれました。この頃に共産党に入党。

職場の団結が少しづつ強まっていくなかで、組合員の1人に召集令状がきました。ところが会社は、除隊したら復職させるが、給料は

初任給に下げるといいました。職場集会が開かれ、「バラの会」も職場集会に切り替え、女子の要求の出札に行き、「わたしたちモグラじやないわ。1日中地下で働くせ、たつた70銭だつて！」便所だつてありやしない……と明るく話しかけました。

地下鉄ストライキは、当時「赤旗」68号(32年4月1日)で「地下鉄ストライキの教訓」として、革命的ストライキ戦術が模範的に実行された画期的意義があると評価しています。

正子はその後、非合法にあつた党活動に専念。1945年3月21日結核が重くなり、東京千住五反野町で32歳の若さで息を引き取りました。(『女性革命家たちの生涯』広井暢子著より)

ストライキはよく準備されて始められました。3月14日ごろから方針が具体的に練り上げられ、18日からニュースも発行され、家族対策やスト中の食料対策、任務分担など細かいだんどりが秘密裏に計画されました。

32年3月19日、公休の人も明け番の人も夜半にかけて結集し、電車の音、濁つた空気の中で、賃金引下げが実施されました。

1日座つての仕事は疲労と不安でいっぱいでした。そんななかで、電車の音、濁つた空気の中で、賃金引下げが実施されました。

全協分会と共に先頭に

職場に全協オルグが派遣され、当局が組織していた茶話会の役員

赤塚正子は、1914(大正3)年に東京小石川の平井房太郎、くにの長女として生まれました。母川明化小学校から錦秋高等女学校に進学。活発で学校を代表するリレー選手にもなりました。

父は小石川小学校の用務員で生

活は楽ではありませんでした。

17歳で地下鉄の切符売り場に就職。7人が採用され、はじめての女性現場労働者でした。朝6時から夜11時まで17時間働いて、翌日は休みの勤務でした。小さな駅舎の中に閉じ込められ、ゴーゴー響

の会を作るようになります。正子が最初に働きかけたのは松崎浜子でした。非番の日に、上野の出札に行き、「わたしたちモグラじやないわ。1日中地下で働くせ、たつた70銭だつて！」便所だつてありやしない……と明るく話しかけました。

こうして女性の間の働きかけがすすみ、全協の女子分会がつくれました。女子会の結束の強さは、正子の人柄に負うところが大きく、みんなから“お正”が和尚に変わつて“坊主”“ボーズ”的愛称で呼

時に全従業員大会が158人参加で開かれ、争議団長に津野勇、副團長に正子が選ばされました。正子一致し推薦で決まりました。

4日間のストライキでは、出征兵士の原給復帰補償、神田、浅草駅に便所の設置など22項目の要求を勝ち取り、勝利しました。

ストライキ後、地下鉄活動家の一斉弾圧で正子は検挙され、野蛮な取り調べを受けました。すべての活動家が解雇され、組織はつぶされました。

地下鉄ストライキは、当時「赤旗」68号(32年4月1日)で「地下鉄ストライキの教訓」として、革命的ストライキ戦術が模範的に実行された画期的意義があると評価しています。

正子はその後、非合法にあつた党活動に専念。1945年3月21日結核が重くなり、東京千住五反野町で32歳の若さで息を引き取りました。(『女性革命家たちの生涯』広井暢子著より)

## 同盟文芸

## 短歌

碓田のぼる選

除夜の鐘ウクライナとのもう一打

東京都

岡崎たかね

生きたいと最後の咳の千代子の背看取られず逝くコロナ死に似て

沖縄県 塩田 伸子

『わが青春つくるとも』観し後にわが同盟へ五人加わる

静岡県 江川 佐一

ひなた草匂い放てば乳飲み子を抱きし我もわからむ

埼玉県 白川 洋子

えいし入所して唯一希望の湧き来るは毎朝届く「しんぶん赤旗」

大分県 渡辺 幹生

誰が供花かいまだ新しき「解放戦士の碑」もち来し花をしかと加える

大阪府 丸尾 ことよ

サツカート戦争を報ずテレビありそれに慣れてる日常異状

長野県 生路 聰

新春の集いで会うのをたのしみに白い杖つき雪道急ぐ

岩手県 牛山 靖夫

大軍拡大増税と推し進め「ハト派」「聞く耳」などとよく言う

岐阜県 和田 昌兵

バイデンにお土産持ちたる首相岸田「戦前の日本」忘れたりしか

岩手県 小杉 正夫

今朝の空墨絵のごとく美しき戦禍の国に届けと祈る旗」賛美。

&lt;選のあとに&gt;塩田作品も江川作品も、伊藤千代子の映画の感動である。前者は時代と現代を重ね、後者は同盟活動につなげている。白川作品は、遠い記憶の中に輝いて居た自分をいつくしむ。渡辺作品は、施設の中で、ひたすら生きる力を与えてくれる「赤子」賛美。

## 俳句

望月たけし選

『思想月報』を中心寄せ贈

映画『わが青春つくるともー伊藤千代子の生涯』400会場7万人到達記念上映交流会(12月22日)

で、主催者より同盟中央本部に対して「製作上映運動への多大な貢献に対する感謝」として『思想月報・司法省刑事局1号(1934.1.1)』109号(1944.6.)

戦争のための増税大枯野

東京都

今井まさ子

多喜一忌のこころに刻す文字血痕

埼玉県

小池 莊八

去年今年千代子のいのち平和こそ

埼玉県

大野 辰男

野水仙強き風雨にすくと立つ

三重県 橋本しげる

評一句目の「ウクライナとのもう一打」は、ロシアはウクライナ侵略をやめろと、百人煩惱を除去するためにはじく除夜の鐘にこめました。「との」の

一工夫が効いています。

## 川柳

鈴木いさお選

彬さんどう詠みますかこの日本

大阪府 大和 峯二

北海道 大和 峯二

評言論自由の今の世に、鶴彬が生きていたらと思ふとわくわくします。おそらく痛烈に政府を批判し、反戦平和を謳いあげることでしょう。

感動をよんだ田村智子参議院議員の記念講演のDVD(90分・送料込み価格400円)が出来ました。

三文書軍靴の音を響かせる

北海道

三隅 雅彦

対話より戦準備に忙しく

埼玉県 福家 駿吉

キーワards訪うサンタに電気持たせたし

東京都 岡崎たかね

「防衛」と信じ込ませてハイ増税

東京都 稲邑 明也



映画『わが青春つくるともー伊藤千代子の生涯』400会場7万人到達記念上映交流会(12月22日)で、主催者より同盟中央本部に対して「製作上映運動への多大な貢献に対する感謝」として『思想月報・司法省刑事局1号(1934.1.1)』109号(1944.6.)

戦争のための増税大枯野 東京都 岡崎たかね

多喜一忌のこころに刻す文字血痕 埼玉県 小池 莊八

去年今年千代子のいのち平和こそ 埼玉県 大野 辰男

野水仙強き風雨にすくと立つ 三重県 橋本しげる

評一句目の「ウクライナとのもう一打」は、ロシアはウクライナ侵略をやめろと、百人煩惱を除去するためにはじく除夜の鐘にこめました。「との」の一工夫が効いています。

彬さんどう詠みますかこの日本 大阪府 大和 峯二 北海道 大和 峯二

評言論自由の今の世に、鶴彬が生きていたらと思ふとわくわくします。おそらく痛烈に政府を批判し、反戦平和を謳いあげることでしょう。

感動をよんだ田村智子参議院議員の記念講演のDVD(90分・送料込み価格400円)が出来ました。

三文書軍靴の音を響かせる 北海道 大和 峯二

対話より戦準備に忙しく 埼玉県 福家 駿吉

キーワards訪うサンタに電気持たせたし 東京都 岡崎たかね

「防衛」と信じ込ませてハイ増税 東京都 稲邑 明也

映画『わが青春つくるともー伊藤千代子の生涯』400会場7万人到達記念上映交流会(12月22日)で、主催者より同盟中央本部に対して「製作上映運動への多大な貢献に対する感謝」として『思想月報・司法省刑事局1号(1934.1.1)』109号(1944.6.)

戦争のための増税大枯野 東京都 岡崎たかね

多喜一忌のこころに刻す文字血痕 埼玉県 小池 莊八

去年今年千代子のいのち平和こそ 埼玉県 大野 辰男

野水仙強き風雨にすくと立つ 三重県 橋本しげる

評一句目の「ウクライナとのもう一打」は、ロシアはウクライナ侵略をやめろと、百人煩惱を除去するためにはじく除夜の鐘にこめました。「との」の一工夫が効いています。

彬さんどう詠みますかこの日本 大阪府 大和 峯二 北海道 大和 峯二

評言論自由の今の世に、鶴彬が生きていたらと思ふとわくわくします。おそらく痛烈に政府を批判し、反戦平和を謳いあげることでしょう。

感動をよんだ田村智子参議院議員の記念講演のDVD(90分・送料込み価格400円)が出来ました。

三文書軍靴の音を響かせる 北海道 大和 峯二

対話より戦準備に忙しく 埼玉県 福家 駿吉

キーワards訪うサンタに電気持たせたし 東京都 岡崎たかね

「防衛」と信じ込ませてハイ増税 東京都 稲邑 明也

映画「わが青春つきるもの  
上映運動コーナー」

「あの人生きたように」・  
「私は権力には負けない」・  
7万5千人の感動をさらに広げ、  
早期に10万人突破へ

日本全国に感動広げた映画「わ  
が青春」・鑑賞者は、昨年末7万  
5千人を突破し、人口千人比0・

**大軍拡・大増税許さず「さらに行動する」**  
同盟を支えるために、会費100%納入

日頃のご支援・ご協力に感謝申  
し上げます。3月末が感  
度決算となります。今年度22

新年名刺広告、年暮金、誌代など  
の納入になおいつぞうのご  
協力をお願いします。

は3年ぶりの大会を上回ります。  
現状出費が多く、会費100%納入、  
支出去が収入をつています。

府県名	参加者数	人口	千人比	府県名	参加者数	人口	千人比
北海道	6,411	5,486	1.17	滋賀	1,460	1,414	1.03
青森	3月上鉄会	1,363		京都	1,801	2,632	0.68
岩手	1,175	1,314	0.89	大阪	4,540	8,861	0.51
宮城	2,035	2,327	0.87	兵庫	2,180	5,582	0.39
秋田	774	1,075	0.72	奈良	865	1,396	0.62
山形	839	1,161	0.72	和歌山	512	995	0.51
福島	1,208	1,991	0.61	鳥取	103	585	0.18
茨城	971	2,958	0.33	島根	180	712	0.25
栃木	2月上鉄会	2,000		岡山	1,053	1,941	0.54
群馬	1,235	2,001	0.62	広島	255	2,855	0.09
埼玉	5,240	7,207	0.73	山口	406	1,442	0.28
千葉	3,849	6,214	0.62	香川	191	992	0.19
東京	11,078	13,196	0.84	愛媛	512	1,423	0.36
神奈川	2,589	9,058	0.29	徳島	403	780	0.52
山梨	809	857	0.94	高知	397	758	0.52
長野	5,444	2,142	2.54	福岡	2,400	5,079	0.47
新潟	886	2,362	0.38	佐賀		847	
富山	287	1,088	0.26	長崎	968	1,417	0.68
石川	1,037	1,166	0.89	熊本	504	1,813	0.28
福井	270	803	0.34	大分	186	1,191	0.16
岐阜	1,494	2,071	0.72	宮崎	500	1,131	0.44
静岡	1,720	3,749	0.46	鹿児島	629	1,699	0.37
愛知	3,692	7,416	0.51	沖縄	1255	1,401	0.9
三重	508	1,847	0.29	全国計	76,098	1億2千万人	0.59

中央本部顧問の紺野君子さん  
に担当者を配置して空白地域へ、  
鹿児島県は島しょの奄美大島にも  
上映会を開催する企画です。

これに応えて3月からは難聴者・高齢者に朗報の「字幕付きDVD」が配給されます(2月次運動用新宣伝物を作成します)。また、第3完成試写会予定)。また、第3次運動用新宣伝物を作成します。

## 紺野君子さん死去

中央本部顧問の紺野君子さん(87)は、昨年12月27日死去されました。謹んでご冥福をお祈りいたします。

## 事務局日誌

1月28日	1月23日	1月22日	1月18日	1月9~10日
版記念会	大軍拡・大増税NO!	小林多喜二生誕120年・没後90年記念会	安保破棄実行委員会	「不届」編集部
千葉県犠牲者名簿出	国際シンポジュウム 「平和・いのち・くらし壊す戦争準備の大連絡会」結成総会	幹事会	学習会	中央本部顧問の紺野君子さん
			全労連会館運営委員会	(87)
			岸田政権を覆う統一教会の闇=五十嵐仁、国民に弔意を強制する憲法違反の国葬=中田進、ウクライナ戦争と日本の軍拡を考える=山田朗、なぜ憲法9条が大切か=21世紀の人類の「尊きの星」=金子勝、「基礎学習」ジェンダー問題=坂井希、「防衛白書」と自衛隊=小泉親司、統一協会と自民党の癒着=柿田睦夫、維新の会の今=その本当の姿=西谷文和、「文化・芸能」松本清張没後30年に寄せて=高橋敏夫、生誕100年ドナルド・キーンの平和思想、没後90年前に小林多喜二の文学、テレビ評・戯文、77年の夏=山本長春、「特別リポート」菱谷良一さん・生活図画事件をめぐる道東の旅=川嶋均、「インタビュー」吉田万三・同盟新会長に聞く、なぜ同盟女性部は必要か=大石喜美恵、「資料・治維法下の闘い」映画「伊藤千代子の生涯」製作・上映運動の「突破点」=藤田廣登	

2022年秋季号(44号)

## 『治安維持法と現代』

好評発売中

治安維持法と現代



【主な内容】〈巻頭論文〉岸田政権を覆う統一教会の闇=五十嵐仁、国民に弔意を強制する憲法違反の国葬=中田進、ウクライナ戦争と日本の軍拡を考える=山田朗、なぜ憲法9条が大切か=21世紀の人類の「尊きの星」=金子勝、「基礎学習」ジェンダー問題=坂井希、「防衛白書」と自衛隊=小泉親司、統一協会と自民党の癒着=柿田睦夫、維新の会の今=その本当の姿=西谷文和、「文化・芸能」松本清張没後30年に寄せて=高橋敏夫、生誕100年ドナルド・キーンの平和思想、没後90年前に小林多喜二の文学、テレビ評・戯文、77年の夏=山本長春、「特別リポート」菱谷良一さん・生活図画事件をめぐる道東の旅=川嶋均、「インタビュー」吉田万三・同盟新会長に聞く、なぜ同盟女性部は必要か=大石喜美恵、「資料・治維法下の闘い」映画「伊藤千代子の生涯」製作・上映運動の「突破点」=藤田廣登

治安維持法と現代を結ぶ運動理論誌

定価1000円、申込みは中央本部・各都道府県本部へ。